

LA CAMPANA,

Periódico político liberal.

Planos de suscripción.
Huesca, imprenta y librería de Jacobo María Pérez.
En los partidos, en todas las administraciones de correos y correspondencias del Giro mutuo.
La correspondencia franca de porte.

Precios de suscripción.
Huesca, por un mes... 4 reales.
Partid s. 5.
Los comunicados y anuncios se insertarán á precios convencionales.
Este periódico se publica los martes, jueves y sábados.

Huesca 29 de Mayo.

En la sesión del día 23 la Asamblea se ha colocado á la altura de las circunstancias, aceptando por unanimidad la proposición presentada por diferentes celosos diputados para que las Cortes presten su apoyo al gobierno en todo lo que sea necesario para reprimir á los que con cualquier bandera, promuevan la guerra civil.

Voto tan solemne de confianza al poder ejecutivo, es altamente significativo, si se tiene en cuenta el estado de la cámara, si se vuelve la vista á lo pasado y si se quilata, cual se debe, el fraccionamiento de los representantes del pueblo en la mayoría de las cuestiones que han salido á la palestra desde el primer día que los debates se comenzaron.

Los mandatarios del país, discordes en las bases esenciales de nuestra futura ley fundamental, se han despojado de la túnica del esclavismo, han aplazado para mas adelante el acomodamiento de las diferencias que surgen de las escuelas en que respectivamente militan, y en aras de la paz han evidenciado que, antes de afiliarse en esta ó en la otra bandera, habían nacido españoles, eran españoles en todo y que en sus corazones ardía perenne la llama santa de la

libertad. Para demostrarlo no ha habido, no, necesidad de que el esclarecido jefe del gabinete apelase á su patriotismo: las frases enérgicas que se dejaron oír en el santuario de las leyes, esas palabras tan lacónicas que el baluarte de las libertades públicas pronunció en la sesión que antes hemos citado, no se perderán ciertamente por el espacio; su eco ha resonado ya á estas horas por todo el ámbito de la Península y todos los liberales, siguiendo la senda trazada por la Asamblea, todos han estrechado las distancias, todos han relegado al olvido prevenciones inmotivadas y enconos antiguos, y todos, cual un solo hombre, esperan con ánimo tranquilo la hora del combate para derrocar de una vez de nuestro suelo esos gérmenes de antiguas instituciones, que el siglo rechaza y que el altivo carácter de los hijos de Padilla y de Lanuza condena.

Si tal es la actitud del país, si la mayoría de él tiene aun presente en su memoria el funesto legado que las huestes carlistas dejaron en todos y cada uno de los puntos en que asentaron su planta en la pasada fratricida lucha, si el negro crespon recuerda todavía en las poblaciones subalternas las víctimas inmoladas al fanatismo rabioso de esos sectarios del oscurantismo, si la sacrosanta religión de nuestros padres, si las máximas sublimes del Dios hombre fue-

ron profanadas, escarnecidas y vilipendiadas con los actos de vandalismo que distinguiera á los secuaces del rey selvático ¿á qué tienden esos esfuerzos de los heraldos de la reacción, de los apóstoles del despotismo?

Recuerdos de hechos gigantescos conservan las páginas de nuestra historia: hazañas y no pequeñas han perpetuado el nombre de los héroes que las acometieron; empero ni en aquellos ni en estas encontráis, por ventura, algo que sea patrimonio de la bandera que habeis enarbolado? No, mil veces no. Si el fanatismo no os pusiera una venda en los ojos, leeriais la historia que esparce una luz clara á su alrededor y á larga distancia, y comprenderiais que si á su eco despierta el leon español y bate su guedeja no será en verdad para otra cosa que para despedazaros entre sus garras, cansado ya de tanta deslealtad y aburrido de tanto sufrimiento.

El día que termine el último quilate de paciencia, el día que los pueblos, que pretendéis alucinar con esas proclamas, se acaben de convencer que la religión es un sarcasmo en vuestros labios y un insulto á la humanidad, ese día será tremendo y la justicia divina hará caer sobre vuestras cabezas esa sangre que derramais, y cuyas gotas preciosas fecundizan aun mas y mas el arbol de la libertad, cuyas robustas ramas no se han tronchado

11 **ROBERTO.**

EL HIJO DEL DELATOR.

—Yo no me desdigo... un antiguo compañero de armas... dijo Burk con una afección de indiferencia que contribuyó á consolidar mas las sospechas que tenia el conde.

—Su nombre?

—Es mi secreto.

—Quisiera Vd. llevarle mis proposiciones?

—Por qué no? Lo que si dudo es que las acepte.

—Ya que es Vd. el confidente de sus pensamientos, no debe extrañar que me dirija á él que es su amigo íntimo...

—Sois dueño de hacerlo.

—Si te ofrece doscientos dollars?

—No los tomaría.

—Trescientos?

—Tampoco.

—Cuatrocientos?

—Esperad á su muerte, os hará su heredero, eso os costará menos caro.

Esta proposición no podía dejar de aturdir á Lindsay. Vió ademas la intencion irónica con que fue hecha y sin tomar tiempo para reflexionar, contestó con una risa desdeñosa:

«Esta herencia es sangrienta y mana de un traidor. Jamas la aceptaré...»

Esta respuesta le habia venido. Burk dió un salto hacia atrás, como si hubiera sentido el hilo eléctrico temblar entre sus dedos, y fijó en su interlocutor una de esas miradas agudas que parecen querer penetrar en el interior de su alma.

En efecto, era extraño, sino imposible, que el puritano Lindsay calificase de traidor al hombre exaltado, que entregando á Montrose, habia asegurado el triunfo de la causa puritana. Esta palabra desmentia todo lo pasado, levau-

tando una barrera entre Burk y él. De un lado, Lord Graham, el cual ligándose con el montañés, no habia hecho mas que obedecer á una imperiosa necesidad, se estremeció con la idea de que tenia adelante de sí al asesino de su hermano, y esta idea le hizo casi olvidar el papel que los consejos de Jorge y el temor de comprometer su partido, le habian hasta entonces impuesto.

Esta amistad que solo era un voto ficticio, conteniendo dos elementos contrarios, con los cuales toda union es imposible, debia ceder tarde ó temprano á ese principio de destrucción. El volcan se habia formado; la erupcion vendria á su tiempo.

—No comprendo, dijo Lindsay rompiendo de repente los límites de la prudencia, por qué le importa tanto á vuestro compañero de armas conservar este cuadro de tierra y estas estacas carcomidas. ¿No debería mas bien suplicar á los torrentes que abriesen aquí un precipicio sin fondo, ó bien pedir al rayo que cayese y de-

á pesar de los huracanes revolucionarios y de los sañudos golpes que les asestarán.

Si cuando el trono de San Fernando y de Isabel I de Castilla se hallaba socabado por vuestras bastardías, si cuando una niña huérfana llegó á ocuparlo, su regia cuna se mecía á los impulsos del estruendo de las descargas disparadas desde los parapetos de la tiranía, si cuando la Europa entera quería uncirnos al ominoso carro del despotismo, nuestra hidalguía, sellada con la sangre de miles de nuestros hermanos cimentó el trono sobre sólidas é indestructibles bases, y nuestro valor nos hizo alcanzar larga cosecha de laureles para tributar en ofrenda ante las aras de la libertad, ahora que han cambiado los destinos del mundo, ahora que los alcázares de la opresion son unos testimonios de baldon, que la historia conserva solo como leccion saludable de provechoso escarmiento, y finalmente, ahora que somos ya unos, escudados por la fé de profundas y arraigadas convicciones, qué temerario empeño es el vuestro al esparcir la alarma, al cundir el terror y al intentar de nuevo, por medio de ese vil oro inflamar el fuego de la guerra civil? ¡Locos estais en verlad ó queréis forzarnos á que de una vez cortemos el hilo de vuestra existencia! Sea en buen hora, ya que así lo queréis, ya que con las armas en la mano así nos provocais. El leon despertará y batirá su guedeja, mas ¡ay de vosotros si sus garras os alcanzan!

Las noticias que tenemos del Bajo-Aragon confirman que la faccion se halla desanimadísima y que muy luego será esterminada. Los pueblos por donde ha pasado la miran con prevencion y son contados los que se les agregan.

Hé aquí lo que el gobernador civil de Zaragoza dice en el Boletín extraordinario del día 25:

El Alcalde constitucional de Aguilón, me da parte que la caballería fa-

vorase estos vergonzosos despojos, y una vez quemados dar gracias al viento por haberlos dispersado y echar fuera la ceniza? No es bastante haber cometido el crimen, sino que aun quiere perpetuar la memoria? En qué evangelio está autorizada una profanacion tan infame? Desde cuando, y á nombre de qué religion desenfrenada se levantan altares á la traicion? Ah! El marqués de Montrose fué aquí perseguido, desalentado y proscripto, creyó poder recostar su cabeza, y es aquí donde se despertó maniatado, vendido por el hombre, digo mal, por la bestia feroz á quien él llegó, confiando en la fé escocesa, á mendigar un poco de paja para no morir de cansancio ni de frio! Y este hombre que le habia prestado su cama y dado su pan, ese hombre que lo habia recibido de Dios, y que se le debia devolver, porque las leyes de la hospitalidad son divinas, ese hombre se aprovechó de su sueño para robarle el secreto y decirle á todo el mundo quien era, y echó su cuerpo de pasto al verdugo! y ese fanático in-

cioso habia pasado á la una de la noche de ayer por dicho pueblo en número de 60 hombres con direccion á Azuara. Iban muy cansados y al parecer mas descontentos todavia. No se les ha unido un solo hombre; por el contrario cunde la desercion entre ellos habiéndose presentado algunos ginetes en Alfamen y otros en Cariñena.

El cuartel general debió haber pasado ayer por este último punto con la infantería ya repuesta de la forzada marcha del día 23.

La faccion de los Marcos, cruzó ayer por entre Buberca y Alhama en direccion á la granja de Sorner. Parece que marcha al campo de Bello mal armada con trabucos, carabinas y escopetas. El pais no secunda sus proyectos liberticidas, por quanto se sabe positivamente que no se les une gente.

Ayer se recibió un despacho telegrafico de Guadalajara, anunciando la salida del Brigadier Serrano, con la columna que viene á operar á Aragon.

El Gobierno ha dispuesto que los cabecillas que se cojan sean pasados por las armas y los soldados sean diezmadados.

Hoy se forma el Consejo de guerra que ha de juzgar á los criminales.

Lo que se publica por Boletín para conocimiento del público.

El Excmo. Sr. Capitan general del distrito se hallaba el 25 en Alfamen, en cuyo punto se le presentaron dos cabos y un soldado de la caballería sublevada.

El 24 salió de Madrid con direccion á Lisboa el señor don Patricio de la Escosura.

Se da por seguro la salida de Mr. Franchi, pronuncio de Su Santidad en Madrid.

La comision -dice la España del 25- encargada de informar sobre el proyecto

sensato se creia un héroe cuando no era mas que un delator! Cuando veais á ese hombre, Burk, decidle que la sangre traidoramente derramada, deja un surco abrasado sobre la tierra, que ni las lágrimas humanas, ni las lluvias del cielo lo podian borrar. Decidle que un delator es un cobarde, y que la cobardia no encuentra proteccion en ninguna parte, ni aun delante de los que se han aprovechado de ella! Se acepta una traicion si es útil; pero siempre y por todas partes se desprecia á los traidores.

—Y si la patria es deudora á ese hombre de su salvacion, el reconocimiento no la puede hacer el que le absuelva?

—No, respondió con energia lord Graham, porque la patria debe maldecir la mano, que no ha sabido salvar su poder, sino á costa de su honra, y entonces la ingratitud es un deber!

Durante esta calmosa imprecacion, Burk habia bajado silenciosamente la cabeza, porque cada una de estas austeras palabras le retumbaban profundamente en su corazon, como si

de autorizacion suspendiendo las garantías constitucionales, se reunió anoche, presidida por el general San Miguel.

La importancia del asunto de que iba á ocuparse, hizo que un sin número de diputados asistiesen á ella. Tambien asistieron todos los ministros menos el duque de la Victoria.

El señor Bautista Alonso abrió el debate con un discurso que duró mas de una hora, en favor del proyecto del gobierno. En igual sentido hablaron tambien los señores Bayarri, Camprodon, San Miguel, Sanchez Silva y Batllés. El señor Salmeron fué el único que se opuso á conceder al gobierno la autorizacion. Tambien tomaron parte en el debate los ministros de la Guerra, Hacienda y Fomento.

La reunion concluyó despues de las doce, habiéndose autorizado al señor Bautista Alonso para que redacte el dictamen favorable al proyecto, que firmarán todos los individuos de la comision, menos el señor Salmeron que presentará un voto particular.

En la sesion de hoy se dará probablemente cuenta de estos dictámenes, empezando la discusion mañana por el voto particular del señor Salmeron.

Parece que el 31 abandonarán á Aranjuez los señores Duques de Montpensier, quienes pasan á Italia, embarcándose en Cartagena á bordo del vapor *Santa Isabel*.

El reglamento é instruccion para llevar á cabo la desamortizacion han pasado á examen del tribunal contencioso-administrativo.

Dícese que la tentativa de asesinato contra Luis Napoleon no era aislada, y que en el mismo dia debió intentarse lo propio contra el Santo Padre, librándose este

hubieran venido de la boca del mismo Dios. Se creia culpable, y el acento convencido de Lindsay le quitaba hasta la fuerza de defenderse ó de justificarse. La sombra del marqués de Montrose se habia levantado de la tierra, amenazadora é inexorable. Entonces volvió á caer en sus locos terrores del vértigo, en el cual le hemos visto ya sumergido, y por un instante, las ilusiones de fanática ceguedad fueron rechazadas por la violencia de sus remordimientos.

—Quién ha hablado de Montrose? grito con ronca voz. Por qué he de tener siempre zumbando ese nombre en mi oido y ese fanasma delante de mi vista? No se ha muerto? para qué viene sin cesar á ponerse delante de mí y turbar mi reposo? El tribunal de los hombres le ha juzgado, sin embargo, y el verdugo ha hecho su deber...

—Si, respondió el conde, pero cuando murió, en medio de los tormentos, Moaroso, le ha legado uno mas atroz que los suyos, y contra el cual te estás resistiendo, y es el arrepentimiento!

de un modo que aun permanece en misterio. Una carta de Roma dice sobre esto lo siguiente:

«El Papa recibió una carta misteriosamente llegada á sus manos casi de un modo milagroso, atendida la vigilancia que se ejerce en el Vaticano. La lectura de esta carta parece que conmovió estremadamente á Su Santidad, y desde este instante se halla muy inquieto y no disimula su turbación. La prueba es que debía ir á la plaza de España para poner la primera piedra al monumento que allí se erige á la Inmaculada, pero no se dejó ver, y la ceremonia fué presidida por el cardenal Franzoni. La plaza estaba llena de tropa formada en cuadro: una doble hilera de soldados de artillería protegía la procesión, y estaba desplegada en batalla mucha fuerza de caballería.»

Hé aquí los pormenores que da un periódico sobre la apertura de la exposición universal de París:

«La nave principal del edificio está adornada con mucho lujo. En medio de ella, frente á la puerta del pabellon central, se alza el trono imperial.

Dos sillones y una silla de tijera están colocados bajo un dosel de terciopelo púrpura, con la corona imperial de oro, y sembrado de abejas de oro. De cada lado del pabellon cae una ancha colgadura con franjas de oro. En el fondo se destacan las armas del imperio.

Delante del trono y á los lados hay banquetas de terciopelo encarnado para las damas de las casas imperiales, para los altos poderes, corporaciones y dignatarios del Estado.

En los intercolumnios hay inscripciones con los nombres de las naciones que han enviado productos. Sobre ellos están las armas de las naciones inscritas, y á cada lado trofeos de banderas con los colores de cada una de estas naciones. La Inglaterra está repetida diez veces; los Estados Unidos cinco; la Bélgica tres; el Austria cuatro; la Prusia, la Sajonia, el Hannover, el Wtemberg y la Babiera cada una una vez.

Á la una menos algunos minutos, el cañon de los inválidos anunció la salida del emperador y de la emperatriz, quienes atravesaron las Tullerías en un lujoso carruaje con ocho caballos. Tres carruajes de seis caballos contenían lo comitiva de SS. MM., á quienes escoltaban dos escuadrones de coraceros.

Á la una el príncipe Napoleon, presidente de la comision, con uniforme de general de division, salió á la puerta de la entrada principal, acompañado de los secretarios generales.

El emperador y la emperatriz, precedidos de los oficiales de la casa imperial, entraron en medio de las aclamaciones de la Asamblea. Seguian á SS. MM. la princesa Matilde, detrás de la cual iban cinco damas de honor.

Luego que llegaron al trono el emperador y la emperatriz, saludaron á la asamblea que les respondió con nuevas aclamaciones.

Volviéndose entonces el príncipe Napoleon hácia el emperador, le dirigió un estenso discurso, que terminó con las siguientes palabras:

«Podemos desde ahora indicar, gracias al catálogo hecho con gran actividad, el número de espositores, que no bajará de 20,000, de los cuales 9,500 son del imperio francés y 10,500 del extranjero. La misma potencia con quien estamos en guerra, no ha sido escluida. Si los

industriales rusos se presentasen sometiendo á las reglas establecidas para todas las naciones, les admitiremos para fijar bien la linea de demarcacion que debe establecerse entre los pueblos slavos que no son nuestros enemigos, y ese gobierno, cuya preponderancia deben combatir las naciones civilizadas.»

El emperador contestó:
«Mi querido primo: Al colocaros á la cabeza de una comision llamada á superar tantas dificultades, he querido otorgaros una prueba especial de mi confianza. Yo me alegro de ver que tambien la habeis merecido. Os ruego deis las gracias en mi nombre á la comision por los esclarecidos cuidados é infatigable celo de que ha dado pruebas. Abro con la mayor dicha este templo de la paz que invita á todos los pueblos á la concordia.»

Después de este discurso, é interin, la orquesta ejecutaba la abertura de la *Muelle*, SS. MM. bajaron al trono, y el emperador, dando su mano á la emperatriz y seguido del príncipe Napoleon, de la princesa Matilde y de sus respectivas servidumbres, recorrieron lentamente la galería principal. SS. MM., después de llegar al punto de su salida han saludado de nuevo á la reunion, y se retiraron en medio de nuevas aclamaciones. Otras salvas de artillería anunciaron su vuelta á las Tullerías. Esta ceremonia, comenzada á la una, habia terminado un poco antes de las dos, y los espectadores pudieron entonces recorrer libremente las galerías destinadas para la industria, que están todavía en su mayor parte ocupadas por los trabajadores.

Al mismo tiempo se abrió la galería anexa, destinada á la exposicion de bellas artes.

CORTES.

Reseña de la sesion del día 23.

Abierta la sesion á la una y cuarto y aprobada el acta de la anterior, se puso á discusion el dictamen de la comision en que se proponia la supresion de 8 rs. que se cobra á los portugueses, al entrar en España; y no habiendo quien tuviese pedida la palabra sobre la totalidad, se pasó á la discusion de los dos artículos del proyecto, siendo ambos aprobados sin debate.

Continuando la discusion sobre ferro-carriles, fueron aprobados los veinte y nueve artículos restantes de la ley. Sobre el último presentó una adición el señor Labrador, que dió margen á un ligero debate entre los señores Sagasta, Navarro, Alonso, Rivero, Cidraque, Torrealla y Lujan.

El señor Santa Cruz, ministro de la Gobernacion, participó á la Asamblea la conspiracion de Zaragoza y significó sus fundados temores de que esta conspiracion tuviera ramificaciones en otras provincias, declarando tambien que el gobierno se ha á á dispuesto á adoptar cuantas medidas enérgicas fuesen indispensables para sofocar la naciente hoguera de la guerra civil.

Las palabras del señor ministro causaron profunda sensacion en la Cámara, y consecuencia de ellas fué la presentacion de una proposicion, suscrita por los señores Serrano, Concha y otros señores diputados, pidiendo á las Cortes que prestasen su apoyo al ministerio contra todo el que de cualquier manera intentase encender de nuevo en nuestro suelo la guerra civil.

Apoyada por el general Serrano en un breve y apasionado discurso, en el cual pintó lo grave de la situacion y el temor de que los satélites del absolutismo levanten la cabeza, aprovechándose de la honda division que existe en el seno de la gran familia liberal, y concedida la palabra al Duque de la Victoria, dijo lo siguiente:

«Cuento con la cooperacion de todos los padres de la patria; de todos los representantes de la nacion, á fin de que unidos como un solo hombre, consagremos todos nuestros esfuerzos y patriotismo, para que esa rebelion, que ha principiado á levantarse, se destruya en su cuna, para que afiancemos de un modo estable é indestructible la libertad de nues-

tra patria, el trono constitucional de nuestra reina y las leyes que dicten las Cortes: cuento, repito, para todo esto con la cooperacion de todos los diputados, así como todos los diputados pueden siempre contar conmigo, seguros de que desenvainaré mi espada y sabré morir peleando, si necesario fuere, para hacer desaparecer de entre nosotros el despotismo, la tiranía y los prosélitos de esas banderas. ¡Sí! Cuento la nacion siempre con mi espada y con mi vida, como yo cuento con la cooperacion de la nacion entera, y particularmente con la de los dignos diputados que forman las Cortes constituyentes. (Aprobacion general.)

Puesta á votacion la proposicion, apoyada por el Sr. Serrano, fué aprobada por unanimidad.

Continuó después la discusion del proyecto de ley de sanidad y aprobados algunos artículos se levantó la sesion á las seis y veinte minutos de la tarde.

Seccion oficial.

La *Gaceta* del día 24 publica el real decreto siguiente:

Existiendo partidas de rebeldes en los distritos militares de Aragon y Burgos, y dirigiéndose alguna de ellas á Navarra; de conformidad con lo que me ha propuesto mi Consejo de ministros, vengo en decretar lo siguiente:

Artículo 1.º Se declara en estado de guerra los distritos de las capitánías generales de Aragon, Burgos y Navarra.

Art. 2.º Los ministros de Guerra y Gobernacion, comunicarán instrucciones oportunas á las autoridades militares y civiles de las provincias comprendidas en los citados tres distritos para la ejecucion de lo dispuesto en el artículo anterior.

Art. 3.º De este decreto se dará cuenta á las Cortes.

Dado en Aranjuez á veinte y cuatro de mayo de mil ochocientos cincuenta y cinco.—Está rubricado de la real mano.—El ministro de la Gobernacion, Francisco Santa Cruz.

Tambien inserta los que á continuacion se citan: Uno creando la direccion general de venta de bienes nacionales.

Otro nombrando jefe de esta dependencia á don Pedro Jontoya.

Otro nombrando subdirector primero de la misma á don José E. duágen.

Otro confirmando la plaza de subdirector segundo á don Marcelino Luna.

Otro nombrando director de la Caja de depósitos á don Andrés Rubiano.

Otros dos declarando cesantes á don Pedro Salaverria, presidente de la junta de la danda, y don José Sierra y Cárdenas, director del Tesoro.

Otros dos nombrando para el primero de dichos cargos á don Andrés Rubiano, director electo de la Caja de depósitos, y para el segundo á don Santiago Miranda; y otros dos nombrando director de la Caja de depósitos á don Francisco Ferrer y Varona, y contador á don Antonio Meneses.

La *Gaceta* del 23 contiene un real decreto mandando proceder á la eleccion de un diputado á Cortes en la provincia de la Corona, en reemplazo del señor don José Rúa Figueroa fallecido recientemente en esta Corte.

Una circular dando reglas á los comandantes de los telegrafos eléctricos para la transmision de los despachos que les presenten las autoridades.

Una real orden reformando el art. 14 del reglamento de las escuelas públicas, dado en 23 de noviembre de 1858, del modo siguiente:

Todos los dias serán de escuela, excepto los domingos y demas dias de fiesta entera: desde 24 de diciembre hasta el 1.º de enero, ambos inclusive: desde el miércoles de semana Santa hasta el martes de pascua de Resurreccion, ambos esclusive: los dias de SS. MM.: los dias de fiesta nacional.

Seccion extranjera.

Las últimas noticias, que en vista de los despachos de la telegrafia privada de Havas y de

los diarios franceses é ingleses podemos dar á nuestros lectores son las que insertamos á continuación:

El príncipe Gortschakoff escribe á San Petersburgo desde Crimea con fecha 12, que los aliados habian disminuido los fuegos.

Según el citado general, los sitiadores se hallaban ocupados en la continuación de nuevas baterías lo mismo que los sitiados.

El príncipe participa á su gobierno haber hecho los rusos una salida en la noche del 11 al 12 delante del fuerte número 3, salida en la que consiguieron elavar nueve cañones ingleses.

Los aliados volaron al día siguiente una pequeña mina delante del fuerte número 4, pero sin éxito alguno.

Conformándose con la resolución adoptada el día 12 de abril por la dieta de Francfort, el rey de Hannover anula todas las leyes electorales de 1848 relativas á las Cámaras y á los Estados provinciales.

Escriben de Varna, con fecha 17 de mayo, que continúa por las noches un fuego mortífero contra Sebastopol.

Tres divisiones del ejército frances han salido de Maslak para la Crimea.

El cólera ha desaparecido casi totalmente.

La gran preponderancia militar de la Francia debe naturalmente influir en el acrecentamiento de su ascendiente político en la sublime Puerta. Por esta razon no será difícil que dentro de algunos meses se observen cambios en el personal, y en los principios en que ha descansado hasta el día el gobierno de la Turquía.

Han sido apresados ocho buques mercantes rusos en la altura de Dunamunde.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Londres 25.—Se asegura que el gobierno inglés ha rechazado las últimas gestiones hechas por el Austria para buscar un acomodamiento entre las potencias occidentales y la Rusia. Los consolidados á pesar de esto siguen subiendo; pues ayer quedaron á 90 5/8.

Paris 24.—El general Canrobet, á quien el emperador habia confiado el mando del primer cuerpo de ejército de Crimea ha solicitado que se le permita quedar solo al frente de una division. El emperador se lo ha concedido y ya se habrá hecho cargo de la del general Desalles.

Variedades.

Aforismos.

LA HUMANIDAD.

¿Qué hace la humanidad? aguarda á que sus hijos la conozcan y se junten con ella para hacer unidos como el todo con sus partes el camino de la vida. Los hijos no conocen todavía de cerca á su madre; por esto es hoy para los hombres la humanidad una idea, pero cuando penetre mas en ellos el calor de la madre común, la ciencia y la historia humana se realizarán como una parte de la vida de Dios.— Los hijos de la humanidad no son los hombres uno á uno, sino el hombre en su familia, la familia en su pueblo, el pueblo en el pueblo de los pueblos, la tierra nuestra madre natural.

El espíritu en la Historia.

El espíritu y el reino del espíritu, es hoy en el borde de la humanidad como el borde claro en una nube oscura; pero está en la idea de la historia que la nube se rasgará algún día. Tampoco la civilización ha penetrado hasta

hoy mas adentro que á los bordes de la tierra, mirad la carta geográfica, (las orillas del Mediterráneo y del Atlántico.) Solo en estos lugares ha hecho historia seguida nuestra civilización: en los demas extremos, y hacia el cuerpo de la tierra, no ha sido hasta hoy mas que un hecho prematuro é interrumpido. (Ved el Egipto, la India, el antiguo Méjico.) Reparad bien esto y cesareis de pensar que la historia humana es vieja, antes comienza ahora su desarrollo despues de una larga germinación.

La pregunta del siglo.

No hace muchos siglos preguntaba el hombre ¿me salvaré? Hoy comienza á preguntar y á entender la pregunta: ¿Se salvará nuestra humanidad? Esta es la pregunta derecha y la que encierra la nueva historia, porque salvándose nuestra humanidad todos nos salvamos en ella y con ella en Dios. Ciertamente es esta pregunta el fruto de la historia pasada, y nosotros no debemos envanecernos porque la hacemos, pero podemos y debemos saber cual es la señal de nuestro tiempo y en que está el progreso real del que no podemos retroceder.

El tiempo.

El tiempo no puede esperar: si no lo cogemos nosotros, nos coje él á nosotros; pero si le ganamos, la mano encierra en él tanta vida que con él podemos adelantarnos á la muerte.

Gacetilla.

Plaga. La magna para una sociedad, la que mayores peligros encierra, es la de contar entre sus individuos esa raza de hombres envilecidos, que han renunciado enteramente á la estimación pública.

Fecundidad. Asegura un periódico de Tarbes (*La Era imperial*) que una vaca de un propietario de Genissieux acaba de dar á luz tres terneros. Según los naturalistas, un caso de fecundidad de esta especie se ha visto una sola vez, en Calvedor, el año 1803.

Máquina para segar. Esta máquina acaba de ser inventada por M. Luis Rangad (Altos-pirraeos). Se mueve con un solo caballo, y si la superficie del suelo es bastante unida, puede segar un campo de 18 cañizadas de cabida.

Fenómeno. Según escriben de Bagneres á un periódico de Pau, se ha observado uno en aquella villa que preocupó mucho á las gentes sencillas y que sin embargo nada tiene de sobrenatural: consistió este en que al mediodía del lunes último se presentó el sol con un gran cerco ó aureola que tenia todos los colores del arco iris. Muchos se asustaron al observar un fenómeno tan raro como curioso y no faltó quien le calificara como precursor de grandes catástrofes.

Pensamiento sobre la muerte. «Cuando se considera el destino que aguarda al hombre sobre la tierra, se debería regar con lágrimas su cuna.»

(Opinion de los sabios de Grecia.)

«La vida no es mas que el sueño de un desvario.»

(Pindaro.)

«La vida se reduce á la meditación de la muerte.»

(Sócrates.)

«La vida es á la vez una comedia y una tragedia; mira la, bajo el primero de estos aspectos, no puede tener mas efecto, ni argumento que nuestra locura; mirada bajo el segundo, no puede haberle otro desenlace que la muerte; y como ella participa de la naturaleza de estos dramas, está mezclada de placeres y dolores.»

(Opinion de un discípulo de Platon.)

«Morir equivale á tornar á su patria.»

(Aristóteles.)

«¡La muerte! dulce alegría, única esperanza bella.»

(Selgas.)

«Nuestras vidas son los rios que van á dar en la mar, que es el morir.»

(Jorge Manrique.)

«Todos muriendo en lágrimas vivimos desde que en el nacer todos lloramos.»

(Quevedo.)

«Lo que llamais morir es acabar de morir, y lo que llamais nacer es empezar á morir, y lo que llamais vivir es morir viviendo.»

(El mismo.)

«La muerte no es pena sino ley, es mandamiento de soltura para el alma, que deja esos gusanos que la sirven de grillos, y esta ceniza á que está amarrada.»

(El mismo.)

«La muerte es el postrero de los médicos.»

(Sófocles, sermon 107)

«La muerte es el remedio de todos los males. ¿Quién temió el remedio del mal que padece?»

(Séneca.)

«A quien los dioses quisieron bien, permiten que en la juventud muera.»

(Menandro.)

«La muerte es el puerto de todos los mortales.»

(Sólates.)

«¡Oh muerte! ruegote que no desdenes ó me difieras de llegar á ti. Tú sola curas los males incurables y ningún dolor sigue á los muertos.»

(Eschilo.)

Salida. El señor don Plácido Suarez de Valdés ha salido de esta capital con dirección á Francia.

Seccion Religiosa.

SANTO DE HOY.

Santa Teodosia martir.—Natural de Barea de Filipo, madre de S. Procopio martir la cual fue degollada en la persecucion de Diocleciano, en compañía de otras doce nobles matronas.—Hoy es día de Misa.

SANTO DE MAÑANA.

San Fernando, rey de España.—Hijo de don Alonso el IX rey de Leon y doña Berenguela infanta y despues reina de Castilla, los cuales le educaron en el santo temor de Dios, para que fuese mas ilustre por sus virtudes que por el lustre de su corona. Educado en tan buena escuela, no desmintió el buen concepto que de él se habia formado; todo su conato fué hacerse un príncipe digno del pueblo cristiano. En la paz y en la guerra, mostrase afable y digno de ser imitado por todos sus sucesores. Consiguó mil victorias, mas por sus penitencias y por su devoción á la Sma. Virgen que por el número de sus tropas. Descansó en esenior el año 1200.

Ultima hora.

BOLETIN EXTRAORDINARIO.

Gobierno civil de la provincia de Huesca. El Sr. Gobernador de la provincia de Zaragoza con fecha 26 del actual me dice lo que sigue:

La caballería rebelde se deserta por grupos de seis y ocho hombres: Marcha desalntada. El General se encuentra en campo Romanos. Mañana se le incorpora la caballería que salió de Madrid. La infantería ha pasado por Alcolea. El país no secunda á los facciosos.

Lo que me apresuro á poner en conocimiento de los leales habitantes de esta provincia para su mas completa satisfacción. Huesca 28 de mayo d. 1855.—Leon de Mateo.

Editor responsable Jacobo Maria Perez. I. del mismo.